
! ! ! ! !!"月 !日至 !"月 !"日"短

短 !"天里"南京因开车门引发的各

种交通事故达到 #$起# 尤其是小

区$银行$学校$超市门口"属于该类

事故的高发地带# %

!!南京市交管局相关人士

介绍"

!如何处理这些事故"要看具体

情况# 首先要看司机或乘客是否有

过错"如果是违法停车"司机可能要

承担主要责任& 如果是乘客不观察

后方来车"草率开车门"乘客责任较

大# 如果司机和乘客在开门事故中

都有过错"那就共同承担责任#如果

被撞的非机动车有载人$逆行$制动

不灵等其他过错" 也要承担相应的

责任#大多数情况下"主要责任在开

车门的司机和乘客# %

!!!南京市交管局事故科陆平

!话说现在电动车速度都和轻

便摩托车差不多了" 为什么还能

无证上路" 怪不得现在摩托车开

的人越来越少了" 考证还要花钱

花时间# %

!!!网友!"#$%

! ! ! ! !每年雅思都会有抽查"但像这

次这样频繁和大规模地抽查" 以前

从未有过# %

!!!一名做了 &'年雅思培训

的老师说"

!考一次试的费用大概是 %"""

元"正常情况下"!"天后公布成绩#

如果没有特别情况" 一般不会很短

时间内重复报# 所以如果压着这个

时间点考试" 等着成绩去申请国外

学校"遇到这种情况就很惨# %

!!!南京财大学生小孙 ( 月

&)日参加了雅思考试# 小孙说#跟

她同一批考试的同学# 确实有人被

扣发成绩单"

!雅思考试之所以受到认可"在

于能够真实地反映考生的英语水

平# 雅思成绩核查就是为了维护这

一核心原则# 对任何违规及舞弊行

为的容忍" 最终将损害绝大多数雅

思考生的共同利益# %

!!!雅思官方表示"

!我国当前的考试诚信环境"

是颇令外国考试组织者头疼的#对

于考试作弊" 诸如可以搞到题目"

有的培训机构将其作为招揽生源

的卖点"而考生也趋之若鹜"在网

络上"可以轻松搜到雅思$托福怎

样作弊的帖子" 像培训机构说的

'押题("就是利用地区时差"去搞

到早一点开考地区的考题"这怎么

不令考试组织者焦虑呢 ) 这样

'玩( 下去" 还有哪个机构会认可

这一考试"这一考试的价值又在哪

里呢) %

!!!教育专家熊丙奇
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“便便箱”的“溢出效应”
姚丽萍

雅思彻查!月以来中国考生成绩

本栏编辑 程绩

近期不少中国考生
成绩受到雅思官方抽查，
部分考生收到成绩将“永
久不被公布”的邮件通知。

昨日，雅思发表官方声
明称，近期对中国雅思成绩
进行了全面彻底的核查。自
7月底至今，经剑桥大学
外语考试部核查分析，雅
思主办方决定永久扣发
大约350位考生的成绩。

! ! ! ! !日方对联合国教科文

组织进行公然威胁的言论

令人震惊" 完全不能接受"

日本的态度充分暴露出其

在历史问题上仍在顽固坚

持错误的历史观# %

!!!联合国教科文组

织将中国 $南京大屠杀档

案%列入&世界记忆名录'#

日本政府考虑停止或削减

对该组织的经费支持" 对

此#中国外交部发言人华春

莹昨天表示"

!裁判文书公开是中国

司法满足群众知情权并接受

民主监督的方式之一# %

!!!日前#最高法表示

中国已建立全球最大裁判

文书网#包含超过一千万份

裁判文书#民众可上网查阅

这些公开信息" 最高人民法

院研究室主任颜茂昆就此

作以上表述"

!海外市场对人民币资

产的需求依然较大"很难因

为一次汇率调整"把这个资

产类别改变了# %

!!!习近平访英前夕#

建设银行周一在伦敦发行

&*亿人民币债# 获逾 +,-倍

超购" 天风证券香港子公司

总经理孟小宁表示"

!对于出租车行业来说"

有规则比没有规则强"有争议

的规则比完全无章可循强# %

!!!强生出租代表表

示"昨日#上海市交通委召开

专题座谈会# 听取出租车企

业(网约车平台(司机及行业

协会等代表的反馈意见"

!*滴滴+成立'三蹦子(

事业部的传言不实# %

!!!近日# 一则滴滴

&三蹦子' 事业部进入实质

运作阶段的消息不胫而走#

引发市场关注" 对此#滴滴

公关部昨天回应"

!现在讲 #"后创业"这东

西扯淡#我们创业成功大部分

&"岁到 &$岁之间"#"后啥都

不懂怎么可能创业比别人好"

唯一一个可能手游做得比别

人好"'"后$$"后都不玩# %

!!!昨晚#艾问顶级投

资人峰会暨公益晚宴在京

举办#曾成功投资马云和阿

里巴巴的知名投资人阎焱

发表了$创业的头条法则是

什么%的演讲"

!你们辛苦了, %

!!!昨天#费德勒在上

海网球大师赛中首轮出局"

赛后# 他特意走出休息室向

球迷用中文道谢"

!对它来说"(#"""也无

所谓的# 制度还是应该修正"

对富人起不到警示作用# %

!!!近日#深圳交警开

出全国对占用应急车道违

法的最大罚单" 被罚的黑色

奔驰越野车从今年 '月至今

已有 .'次占用应急车道违

法#交警依规定对其处罚款

/0***元( 记 1)(分" 网友

&2345672&8(&8('评论"

! ! ! !一只宠物 !便便箱"# 里面是

!""只抽取式垃圾袋#遛狗时#狗狗

若内急#可以应急$ 国庆节前后#黄

浦区 !"个街道 !!#个小区将渐次

推出文明养犬!便便箱"$目前#黄浦

区半淞园街道耀江花园已完成了

!便便箱"从一代到二代的升级$

这当中# 究竟为社区生活带来

了啥变化%

耀江花园小区毗邻世博园区城

市最佳实践区#一共有 #""多户居

民#宠物狗多达 $""多只$ 一段时

间里# 一些居民放任宠物狗随地大

小便#严重影响小区及周边环境$其

实#!狗问题"在众多小区都存在#一

些小区曾试点装过宠物 !便便屋"#

让小狗在固定地点大小便# 但这样

的!驯化"实在不容易$

%年前#耀江花园来了次!脑筋

急转弯"&&&既然狗狗定点大小便

有难度# 那 !便便屋" 就换换功

能&&&一只!便便箱"#里面是抽拉

式垃圾袋# 遛狗居民万一忘了随身

携带清洁工具#这!便便箱"就好应

急#方便主人清洁狗狗排泄物$

!小区里 !" 处地方 !" 个箱

子# 每只箱子里有 !""个袋子#小

区有 $""多条狗狗# 一天遛两趟#

!"处'便便箱(的垃圾袋差不多够用

%天$"耀江居委会党总支书记林龙泉

说#!便便箱" 就由物业负责维护#垃

圾袋由业委会买单# 有了这种 !服

务"#小区的路面#不再那么不堪$

如今# 在耀江花园#!便便箱"已

从一代升级到二代$不同于一代#二代

箱不仅相貌卡通好玩#更要紧的是#信

息技术的应用也远非一代好比$

你看#!便便箱"安装了二维码#

只要手机扫一扫#文明养宠公约)狗

排泄物的危害等科学常识# 一目了

然$今后!便便箱"将有专人维护#定

期放置垃圾袋# 满足居民需求$ 同

时# 居委会还将发动区域内养宠俱

乐部等社会公益组织通过自治方

式#设立公益资金#多渠道吸引社会

各方力量共建社区文明$

!便便箱"从一代到二代#改变的

不仅是环境#还有特别的!溢出效应"$

走进耀江花园#路面没有停车$

地下车库有 &"" 多个车位# 还有

$""多辆私家车究竟都停到哪里去

了% 答案就在不远处的世博园区城

市最佳实践区$那里的一片空地#现

在被改建成了居民晚间停车处#车

位上都有顶棚覆盖# 停车费用也不

贵#很受居民欢迎$

在申城# 众多小区都为停车难

头疼#耀江花园却!停车有方"#这正

是文明养犬带来的!溢出效应"$

原来#$"!"年世博会后# 城市

最佳实践区就成了一些居民 !最欢

迎"的遛狗好去处$ 只不过#不文明

养犬# 让上海世博城市最佳实践区

商务有限公司深感头痛# 一封封投

诉发送到了半淞园街道$

居委会也坐不住了$ 依据上海市

养犬条例#居委会在社区开展了!文明

养宠)做文明市民"的自我教育#形成

了*文明养宠承诺书+#设置了!便便

箱"#文明养犬得到了园区企业好评$

好评之后#居委会)业委会也向

园区企业提出了一个建议, 小区停

车难#可否有条件借用园区宝地%

园区同意了芳邻的建议$ 结果#

小区品质逐日提升#就连房价也要高

出地段近似)房龄近似的同类小区$

!便便箱"从!一代"到!二代"#林龙

泉全程参与#他有句话#令我印象深刻$

他说, 地方立法为文明养犬提出法定

规范#要让法规在社区落地#离不开社

区自治#自治出成效#溢出效应很可观#

受益的居民怎么会不依法文明养犬%

其实# 这句话很值得立法者和

执法者关注$

最近 !"年# 上海地方立法中#

有三部法规与市民生活密切至极#

业内统称!烟)狗)炮"&&&*上海市

公共场所控制吸烟条例+)*上海市

养犬管理条例+)*上海市烟花爆竹

安全管理条例+$

其中#前两部已经修订实施#最后

一部正在修订当中$ 前两部实施效果

究竟如何% 有待权威的立法后评估给

出科学)全面的评价#可以肯定的是#凡

是社会发动充分) 社区自治得力的区

域#就不会乌烟瘴气)鸡飞狗跳#那里的

公共空间一定是有秩序)有品质$

至于还在修订的 *上海市烟花

爆竹安全管理条例+# 一大亮点#是

将禁放区域从内环线以内扩大至外

环线以内$一旦立法通过#如何将立

法初衷变成现实效果% 立法过程中

更大范围的社会发动# 特别是基层

社区自治的充分发动# 是决定法规

执行力的重要一环$因此#立法本身

需要更充分的社会告知# 让基层有

充裕的时间去准备)去发动$

事实上#!便便箱" 从一代到二

代#带来的种种变化#已向立法者展

示了 !自治" 对法律权威的有效守

护$ 立法者与其纠结!法的执行力"

究竟如何# 不如多听听 !民间的智

慧"-这种智慧本身#正是法治之城

对社会秩序)对生活品质的期许$

!开车门"事故频发 七成撞电动车近日，全国各地频发
开车门引发骑车人人身
伤害事故。10月8日，江
苏启东发生一起开车门引
发骑车人被撞遭碾压身
亡事故；昨日，南京交管
局最新统计，过去10天
发生了98起“开车门”事
故，七成和电动车有关。
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